Stefan Wuthe, Swingtime in Deutschland

Swingmusik wurde quasi 1932 mit dem Duke-Ellington-Hit It don`t mean a thing if it ain`t got that swing erfunden. (7)

Charleston in den zwanziger, Swing in den dreißiger Jahren (8)

Nach dem Ersten Weltkrieg und den Umbrüchen in Europa ab November 1918 hielt endlich auch aus erster Hand die amerikanische Musik namens Jazz in Deutschland ihren Einzug. Um 1910 kamen der Cakewalk und die Ragtime genannte Art, Klavier zu spielen, nach Europa. 

Erst mit dem spielerisch-eleganten Jugendstil und der damit einhergehenden Reformbewegung um 1900 traten die ersten Frauenrechtlerinnen in Erscheinung, und in Lebenskultur, Malerei, Architektur und Mode entwickelten sich neue revolutionäre Ideen. 1914 machte der Erste Weltkrieg der friedlichen Kulturreform ein jähes Ende, und so sollte es bis zu der, später als die Goldenen Zwanziger bezeichneten kurzen Dekade dauern, bis die Narrenfreiheit in der Mode, Sachlichkeit in der Architektur, Jugendlichkeit in der Musik mit dem Jazz ihren Einzug hielt. 

1920 bekamen Schallplatten neuartige Tanzrhythmus-Bezeichnungen wie Fox-Trot, Blues, Shimmy, Twostep, Double-Fox (9)

heutiger Foxtrott. Tanzorchester werden Jazzorchester , Jazz-Symphonie-Orchester: Instrumentierung – Streichquartett, Klavier, Schlagzeug plus Saxophon, Trompete, Posaune, Banjo (10)

Dieser neuartige Klang zog zumeist junge Kundschaft in die Lokale oder Theater – später Revue-Paläste: Admiralspalast am Bahnhof Friedrichstraße, Schöneberger Scala in der Martin-Luther-Straße
1924 spielte der king of jazz Paul Whiteman mit seinem großen Symphonie-Orchester in Berlin salonfähigen Jazz. 1925 Tournee des Afroamerikaners Sam Wooding mit seinen Chacolate kiddies, bezeichnet als Neger-Revue im Admiralspalast, Tänzerin Josephine Baker blieb in Berlin, erste Soloauftritte mit ihrem barbusigen Bananen-Charleston im Nelson-Theater am Kurfürstendamm (11)

1925/26 Schallplattenaufnahmen von Sam Wooding für Vox und Deutsche Grammophon in Berlin. Nun spielten auch andere deutsche Tanzorchester rhapsodische Musik – Aufnahmen des Pianisten Julian Fuhs mit seinem Kammerorchester bei den Labels Beka und Odeon, Konzertpianist Mitja Nikisch für Parlophon
Mit dem Siegeszug des Rundfunks und der rasant wachsenden Popularisierung der Schallplatten kam authentischer Jazz ab Mitte der zwanziger Jahre zu den Deutschen.

Technische Neuerungen: 1925 Erfindung des Mikrophons und damit der elektrischen Aufnahmefähigkeit für Schallplatten – neuer Beruf: Mikrophon-Jazz-Sänger, neue Instrumente: Schlagbass (eleganter, weniger schwerfällig), Rhythmusgitarre – swingt bereits

Name der Musik bis 1929 Jazz oder Hot (12)

ab 1929: Swing, Begriff Swing tauchte 1936 erstmals in Deutschland mit den Film Broadway Melody auf.Das Auftreten der sogenannten Jazzbabies, moderner, emanzipierter junger Frauen in den zwanziger Jahren , schien eher androgyn als weiblich gefärbt: ein Spiel mit den Geschlechterrollen und Gesellschaftsklischees: Damen mit Krzhaarfrisur, Bubikopf, kurze taillenlose Kleider mit Pailletten, wenig Busen oder weggebunden – Ideal des Knabenmädchens, in der Öffentlichkeit rauchend, bestückt mit Männeraccessoires (Hosen, Monokel, Zylinder, Melone)

Männer in taillierten Anzügen mit dezentem Make-up, Kajalstift, manikürten Händen, Kokainsucht (13)

Gegenbewegung zu diesem dekadenten Auftreten stellten die Vereine der Arbeiterbewegung dar mit ihrer Begeisterung für nackte Körperkultur, , Natur und Sport: Zwanziger Jahre extrem gegensätzlich – verschiedene Welten aus arm und reich, aus natürlich und dekadent, aus morbid und gesund (14)

…............................................................................................................................................................

music of swing was invented 1932 by the Duke Ellington-hit It don`t mean a thing if it ain`t got that swing.
It was much about dances – Charleston in the 1920s, Swing in the 1930s

After WW I and all the changes in Europe also Jazz found it`s way into Germany.  Around 1910 the dance cakewalk and the Ragtime way to play piano had already arrived.

New revolutionary ideas and women liberation movements had developed around 1900 in combination with elegant Jugendstil and a very large reform movement on the areas of cultural living, painting and fashion.  In 1914 WW I made an end with this peaceful reform of culture, and so it would endure until the years of the Golden Twenties until the freedom to do whatever one wants in fashion, objectiveness in architecture, and youth in in music with jazz could indicate the tone.

In 1920 records appeared with novel dance rhythm denominations like Fox-Trot, Blues, Shimmy, Twostep, and double-Fox.

Dance orchestras became Jazz orchestras, jazz-symphony-orchestra: instrumentation – string quartet, piano, drum plus saxophone, trumpete, trombone, banjo

the new sound attracted in first line young customers to bars or theaters – later on palasts of revue: Admiralspalast am Bahnhof Friedrichstraße, Schöneberger Scala in der Martin-Luther-Straße
1924 the king of jazz Paul Whiteman with his big symphony orchestra played respectable jazz in Berlin.  In 1925 the African American bandleader Sam Wooding came to Berlin with his chocolate kiddies, perdorming a Neger-Revue at the Admiralspalast, his dancer Josephine Baker stayed in Berlin and for the first time she performed her toples Banana-Charleston at the Nelson-Theater am Kurfürstendamm.
In 1925/26 Sam Wooding recorded at Vox and Deutsche  Grammophon in Berlin. Now other German danse orchestras played rhapsodic music, for example pianist Julian Fuh recorded with his chamber orchestra at the labels Beka and Odeon and pianist Mitja Nikisch at Parlophon.
With the triumphal procession of radio and the growing popularity of records midst of the twenties  authentic jazz reached the Germans.

Technical progress: in 1925 the microphone was invented and an electric way to record, so there was a new job called microphone-jazz-singer and new instruments: new form of bass, lighter and more elegant, rhythm guitar, already swinging

until 1929 the name of the musik was definitely jazz or hot

from 1929 the swing element became stronger, but the term Swing appeared for the first time 1936 within Germany through the movie broadway melody.

Current cliches by then: the appearance of so called jazzbabies was coloured more androgyny than feminine: modern, emanzipated young women in the twenties – it was a game with the roles of gender and the stereotypes of society: women with shortcuts, Eton crops, short dresses sequined, smal brests or bound thight – ideal of the boygirl, smoking cigaretts publically, wearing male accessories like pairs of trousers, monocles, top hats, and bowler hats

Men wore waisted siuts with discreet Make up, kayal eyeliner, manicured hands

all of them wore a kind of pale scin, slept only few hours and doped themselves with coke 

A counterculture to that decadent life could be found within the associations of the worker movement, there they celebrated naked body culture, nature and sport

The years of the twenties showed extreme contrasts – two worlds existed aside -  poor and rich, natural and decadent, healthy and morbid  
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